

BAB 5

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada bab ini peneliti akan memaparkan hasil simpulan, implikasi, serta rekomendasi dari keseluruhan penelitian ini.

5.1 Simpulan

Kesimpulan penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Setelah dianalisis menggunakan triadik makna simbol Peirce, dapat diketahui bahwa pemaknaan kanji dengan *bushu kozatohen* dapat diinterpretasikan melalui *bushu*. Berdasarkan representasinya, kanji adalah *legisign* karena ia adalah salah satu tanda bahasa. Jika dilihat dari objeknya, kanji adalah *symbol* karena penggunaannya telah disepakati oleh pengguna bahasa Jepang. Melihat dari interpretasinya, sebagian besar kanji dengan *bushu kozatohen* adalah *rheme* karena memiliki lebih dari satu makna sehingga memungkinkan adanya perbedaan tafsiran, tergantung penggunaannya. Dari 42 kanji dengan *bushu kozatohen* yang telah diteliti, terdapat enam kanji yang memiliki satu makna, yaitu kanji: 隅 (グウ) bermakna 'sudut'; 阡 (セン) bermakna 'seribu'; 陲 (スイ) bermakna 'batas'; 陬 (スウ) bermakna 'sudut'; 陵 (リョウ) bermakna 'makam kaisar'; dan 隧 (スイ) bermakna 'terowongan'.
2. *Bushu kozatohen* (阜) berasal dari kanji 阜 (フ) yang berarti 'bukit' atau 'gundukan tanah'. Dari 42 kanji yang telah diteliti, 21 kanji memiliki makna yang dapat berhubungan langsung dengan makna asal dari *bushu kozatohen*. Sedangkan 21 kanji lainnya tidak memiliki hubungan makna secara langsung dengan makna asal dari *bushu kozatohen*.

5.2 Implikasi

Penelitian ini diharapkan dapat membantu mengembangkan metode mengajarkan kanji kepada pembelajar bahasa asing dewasa dengan melihat kanji tidak sebagai huruf, namun sebagai bentuk dan *bushu* sebagai salah satu penanda saat melihat kanji. Namun berdasarkan hasil penelitian, mengandalkan makna asal *bushu* untuk mengingat makna sebuah kanji tidak dapat selalu digunakan.

Penelitian ini memiliki berbagai keterbatasan, diantaranya, jumlah kanji yang diteliti terlalu sempit. Masih terdapat banyak kanji dengan *bushu kozatohen* (β) yang ada selain yang telah diteliti pada penelitian ini. Selain itu, masih terdapat banyak jenis teori semiotika lainnya serta jenis *bushu* lainnya sehingga topik ini masih perlu untuk diteliti lebih lanjut.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan dan implikasi yang telah dipaparkan, untuk penelitian serupa yang akan datang, peneliti merekomendasikan menggunakan teori semiotika lainnya agar dapat dibandingkan hasilnya. Jumlah kanji yang diteliti pun dapat diperluas agar dapat diketahui dengan lebih akurat perbandingan kanji yang memiliki hubungan makna kanji dengan makna *bushu* secara langsung dan tidak langsung. Selain itu, penelitian kanji dengan jenis *bushu* lainnya juga masih perlu dieksplorasi.